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港委員一致挺梁振英任副主席
政協分組討論讚妥善處理「佔中」「港獨」中央充分認同

香港文匯報訊（記者 姚嘉華

兩會報道）全國政協常委會日前

以294票絕大多數贊成，通過提

名特首梁振英為全國政協副主席

候選人。政協全體委員昨晨分組開

會討論，全國政協常委陳永棋會後

透露，港區的政協委員一致同意支

持梁振英任副主席。港區全國人大

代表及政協委員均表示，梁振英以

文明方式處理違法「佔中」和「港

獨」危機，均得到了中央的充分認

同，恪守了「一國兩制」，維護了

香港基本法的尊嚴。

陳永棋：各政協委員都十分支持
全國政協昨晨舉行小組會議，討論人事調
動。來自香港的全國政協常委及政協委員，
分為兩個小組討論。國務院港澳辦副主任宋

哲和黃柳權列席。最後，兩個小組一致通過
提名梁振英出任全國政協副主席。陳永棋會
後指，各政協委員都十分支持梁振英，並相
信中央是經過深思熟慮才作出提名。
全國人大常委范徐麗泰在接受傳媒訪問時

表示，中央認為梁振英以文明方式處理違法
「佔中」和「港獨」危機，例如在「佔中」
期間，梁振英並沒有強行驅趕「佔領」者，
而是「互相等待」，向法院申請禁制令去解
決事件，「可以話好有耐性、好有忍耐力，
意志好堅定。」中央為鼓勵其堅定不移，故
提名他擔任政協副主席。

范太：懂取捨分配時間 無礙身兼兩職
她又相信，梁振英的任命倘獲全國政協會議

通過，就會身兼兩職，而現屆特首的餘下任期
只有幾個月，政協在這段時間未必會處理和香
港有關的課題討論，相信對方懂得取捨、分配
時間處理兩個職務的工作。被問到全國政協常
委日前通過梁振英任副主席候選人時，有2人
投棄權票，她則認為，棄權不代表不支持。
全國政協常委唐英年在談到全國政協常委

日前通過梁振英任副主席候選人，有2票棄
權時表示，過去全國政協常委的投票，都總
會有人反對有人棄權，這是一個常態。

劉兆佳讚恪守「一國兩制」護基本法尊嚴
全國政協委員、全國港澳研究會副會長劉兆

佳認為，十多年來每逢有人事任命，都沒有人
取得百分之百的支持票，總有人支持、有人棄
權。他強調，從中央的角度看，梁振英無論對
國家和中央都是忠誠的人，在香港恪守「一國
兩制」，維護了香港基本法尊嚴。
他續說，擔任特首者都要同時向中央及特
區負責，本身有「雙重效忠」，而政協不是
權力機構，是諮詢機構，未來數月政協也沒
有大事情需要處理，故不認為梁振英需要向
政協請假，待特首任期結束後才接手政協副
主席工作。

蘇樹輝倡大灣區設「一程多站」遊
香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）全國政協
委員、澳門博彩控股
有限公司執行董事兼
行政總裁蘇樹輝在北
京出席全國政協大會
期間接受中新社記者
專訪時表示，希望在
粵港澳大灣區中設置
旅 遊 的 「 一 程 多
站」，將澳門與周邊
地區的旅遊資源串聯起來。
蘇樹輝指出，澳門要建設「一個中心、一個

平台」，即世界旅遊休閑中心、中國與葡語系
國家商貿合作服務平台，和發展經濟適度多
元，都需要具體措施。他認為，澳門可在博彩
業發展的基礎上，發掘休閑旅遊、現代舞台表
演等更多非博彩元素，推動休閑業向多元化和
精品化方向發展。

串聯澳門與周邊地區旅遊資源
他續說，在粵港澳大灣區規劃上，應設置旅

遊的「一程多站」，將澳門與周邊地區的旅遊
資源串聯起來，「澳門是中西方文化交匯地，
有獨特的底蘊。澳門建設世界旅遊休閑中心，
要加強與香港、廣東等地的區域合作，將優勢
資源進行整合。」

更好聯繫葡語系國家 促「帶路」建設
澳門從歷史上即與葡語系國家長期交流、通

商，具有中國其他地區所不具備的優勢。蘇樹
輝認為，澳門未來可加強相關法律法規建設，配
合發展金融，重點在離岸金融。通過這個平台，
更好地建立與葡語系國家的聯繫，更可配合國家
的「一帶一路」建設和「走出去」戰略。
他解釋，澳門每年都會舉辦中葡論壇及部
長級會議，在發展經濟、推廣澳門的同時，
也是推廣中華文化的好機遇，故將一些中國
經典的文學作品、電影等翻譯為葡語，助力
中華文化的傳揚，「澳門有葡語翻譯的基
礎，可藉此培養更多的翻譯人才。利用這個
平台，將《論語》、《老子》等文化典籍進
行翻譯。」
他還建議，澳門可重走古代的「海上絲綢之

路」，將具有中國特色的瓷器、工藝、商品等
藉助海路走向國際。

■蘇樹輝 資料圖片

鄧清河倡河套區拓青年創業園

港澳人代選舉辦法草案續審議
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）十二屆全國
人大五次會議主席團常務主席第一次會議昨日
下午在北京人民大會堂舉行。十二屆全國人大
五次會議主席團常務主席、全國人大常委會委
員長張德江主持會議。
會議聽取了全國人大法律委員會主任委員喬

曉陽作的全國人大法律委員會關於十三屆全國
人大代表名額和選舉問題的決定草案審議結果
的報告，全國人大法律委員會關於香港特別行
政區、澳門特別行政區選舉十三屆全國人大代
表的辦法草案審議結果的報告等。
會議同意將關於十三屆全國人大代表名額和

選舉問題的決定草案，香港特別行政區、澳門特
別行政區選舉十三屆全國人大代表的兩個辦法草
案修改稿等，提請大會主席團第二次會議審議。
十二屆全國人大五次會議今日舉行第三次全

體會議。全體會議後，召開主席團第二次會
議，下午會舉行代表團全體會議，審議關於十
三屆全國人大代表名額和選舉問題的決定草案
修改稿、香港特別行政區選舉十三屆全國人大
代表的辦法草案修改稿、澳門特別行政區選舉
十三屆全國人大代表的辦法草案修改稿等。

王冬勝籲發揮港金融人才優勢
香港文匯報訊（記者 姚嘉華、馬靜 兩

會報道）全國政協委員、香港上海匯豐銀
行有限公司副主席兼行政總裁王冬勝昨日
在全國政協全體會議上發言。他表示，對
國家鞏固香港金融中心地位的支持感受深
刻，希望國家可充分發揮香港在金融相關
人才方面的優勢，讓更多香港專業人士有
機會在各個國際金融組織中擔任重要職
位，為國效力，讓國家可實現自身從金融
大國向金融強國的轉變。

國策顯對金融發展高度重視
王冬勝昨日在政協十二屆五次會議第四
次全體會議上發言，題為《在更高層次上
參與全球金融治理，積極發揮建設性作
用》。他指出，中央政府提出了一系列完
善金融監管、推進市場化運作及金融創新
的政策措施，充分顯示出國家對金融發展
的高度重視。
他續說，對香港來說更是利好頻頻，無
論是CEPA，還是「深港通」、「滬港
通」，都顯示中央對於鞏固香港國際金融
中心地位所給予的強而有力支持。身為來

自香港金融界的委員，他對此感受深刻。
王冬勝認為，從全球角度來看，2008年

的國際金融危機暴露出全球金融監管體制
及規則存在問題，雖然以G20為主要平台
的國際經濟政策協調機制在促進全球經濟
復甦和金融穩定方面發揮一定作用，但總
體來看現行監管體制落後於發展的實際需
要，全球金融治理改革勢在必行。
他指出了當前全球金融治理存在的3個

問題：一、各監管機構的分工不夠明確，
監管職能重疊而不到位；二、監管措施大
多適用於發達經濟體金融市場，對於發展
中國家和新興經濟體所面臨的問題與挑
戰，則針對性不強；三、歷史原因形成的
發達經濟體在金融領域享有巨大的影響力
和特權，而發展中國家及新興經濟體未能
獲得與其經濟佔比相對應的話語權。

3招促中國金融扮演更重要角色
王冬勝認為，經過30多年改革開放，

中國的經濟實力與國際影響力與日俱增，
現已成為全球第二大經濟體、第一大對外
貿易國、資本淨輸出國，並相信憑着國家

的綜合國力及經濟金融體量，完全有能
力、有條件在更高層次上參與全球金融治
理，並積極發揮建設性作用，希望國家在
國際金融舞台上可扮演更重要的角色，為
此，他提出了3項建議：
一、國家應積極主動參與國際金融規則

的制訂，同時需要不斷提升在現有國際金
融組織中的成員地位，積極就現有金融監
管架構及新規則的制訂提出「中國方
案」，維護自身利益，應以高標準及良好
治理來運作由中國發起的多邊金融機構，
及與現有國際金融組織加強合作。
二、充分發揮香港在金融相關人才方面

的優勢。王冬勝指出，提升中國在國際金
融組織中的影響力和控制力關鍵在人。香
港擁有大批愛國愛港且了解國家政策、熟
悉國際金融規則及市場化運作的專業人
士，希望國家可充分發揮香港的人才優
勢，讓更多香港專業人士有機會在各種國
際金融組織中擔任重要職位，為國效力。
三、國家要「練好內功」，快速提高中
國銀行業的國際化水平。他認為，中資銀
行在收入結構、合規意識等方面仍有很大

改進空間，必須加強管理，加快改革，提
升國際化水平。
王冬勝在總結時表示，全球金融治理正
處在變革期，國家應抓住這一難得的歷史
機遇，在更高層次上參與、建設性地推進
全球金融治理改革，並在積極參與中實現
自身從金融大國向金融強國的轉變。

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）今年1月3日，深港兩
地政府簽署了《關於港深推
進落馬洲河套地區共同發展
的合作備忘錄》。全國政協
委員鄧清河在兩會期間提
案，建議將落馬洲河套地區
發展成「港深創新及科技
園」，在園內開拓「世界青

年創業產業園」，作為創業的年輕人協調平台，提供專業諮
詢，指導創業者學習相關法律知識，透過人才培養，讓中國
的青年人「走出去」，走出世界。
鄧清河在提案中指出，落馬洲河套地區合作的重點，是香
港擁有土地所有權，深圳則獲得一半開發權，絕對有助帶動
香港對河套開發和創業的積極性。

打造香港專利品牌
他建議，河套地區發展主題應為「港深創新及科技園」，
打造成一個匯聚世界各地創新科技業界的國際平台，既可引
導國外優質高科技企業、研發機構、高等院校進駐園區，也
充分融合內地的人才、資金及輻射面極廣的珠江經濟帶，並
打造香港專利品牌，如高新科技的電子教學及精研的中藥科
技，成為科技創新的「深港創新圈」。

為中國開拓國際市場提供突破口
鄧清河認為，深圳的高新科技、充沛資金和創造力，是國
家「一帶一路」戰略的重要支柱。科技產業依賴的是世界市
場，內地雖以「走出去」為具體戰略，惟基於法治制度的差
異而未能有效國際化。河套的發展，恰恰帶來了融和效應，
為中國開拓國際市場提供了突破口，香港可以為內地企業走
向國際市場提供平台。
他續說，河套區作為高等教育和高新科研的項目，除了培
育香港青年外，也應以開放態度吸納內地的學生來港學習和
創業，達至兩地交流融合的協同效應。
為此，他建議在園內開拓「世界青年創業產業園」，為創
業青年，特別是內地青年創立協調平台，指導他們學習國際
公司法、財務法、稅務法及品牌專利的法律知識等，透過人
才培養，讓內地的青年人「走出去」，走出世界。
鄧清河希望自己的建議，能夠為有創業意向、創業能力的
優秀香港及內地青年提供平台，促進深港文化融合和交流，
構建一個具有協同效應的深港科技創新合作區，助力深港兩
地的建設。

昨日是十二
屆全國人大五

次會議休會日，港區全國人大代
表活動各自精彩，有的相約在京
的老友一聚、有接受內地媒體訪
問，但收穫最大者要數葉國謙、
黃玉山、梁劉柔芬、劉佩瓊、劉
健儀及顏寶鈴 6人，包車一日
遊，到懷柔體察民情，親身感受
中國新農村人民的幸福生活。

黃玉山：村民個個掛着幸福笑容
黃玉山笑言，「大家玩得好開

心，親身感受到新農村建設的成
功，農民將自己的屋子改為民
宿，家家戶戶做旅遊，既提供住
宿，又有可口美味的農家菜吃，
村民個個臉上都掛着幸福的笑
容，生活得好開心。對我們的態
度也非常友善。」
他笑說：「我們的普通話非常

好，他們根本不知我們來自香

港，我們看到了是真實的中國農
村變化。」
顏寶鈴則透露，這個行程由劉

佩瓊教授一手策劃，她做事好認
真，每次都讓大家享受免費「教
授級導遊」服務，「她事先做了
好多功課，更將文字介紹提前發
給大家，到了現場，她便開始邊
走邊講，結合當地的人文歷史文
化給大家講解。甚至連點什麼菜
她都事先做功課，所以有什麼地
道美食，一定逃不過她的五指
山。跟她出去玩，可以學到好多
嘢，我們好省心，真的好佩服劉
教授。」
她開心地說：「看到的村民都

是滿臉笑容，人好淳樸、好親
切，大家生活得很美滿、很開
心、很幸福。家庭式的民宿也非
常乾淨，吃的東西都是純天然綠
色食物，合桃、彩虹鱒魚，非常
新鮮，美味可口，而且價格便

宜，6人吃得好豐富才500多元，
好抵食」。
據悉，6人當日早上8時多由酒

店出發，去的是懷柔北溝村，在
村中更可欣賞到山上的古北口長
城段，而它是中國長城史上最完
整的長城體系，由北齊長城和明
長城共同組成，包括臥虎山、蟠
龍山、金山嶺和司馬台 4個城
段。享受了一天的美景美食，眾
人夜晚返回酒店，為其後舉行的
會議做好準備。

■記者 鄭群 兩會報道
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